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Expediente

Vitória da Conquista é o único 
município da Bahia a receber 
Certificação de Eliminação da 
Transmissão Vertical do HIV

Vitória da Conquista foi o único município do estado da Bahia a atin-
gir as metas de eliminação da transmissão vertical do HIV e, por isso, 
vai receber uma Certificação do Ministério da Saúde, além do Selo 

Prata de Boas Práticas Rumo à Eliminação da Transmissão Vertical da Sífi-
lis, em uma solenidade no dia 8 de dezembro, em Brasília.

A transmissão vertical ocorre quando a mãe que vive com HIV ou sífilis, 
mas não é diagnosticada ou tratada adequadamente, transmite a infecção 
para o bebê durante a gestação ou parto e, no caso do HIV, pode acontecer 
também durante a amamentação. A taxa estimada de transmissão vertical 
do HIV pode chegar a 30% quando não é utilizada a terapia antirretroviral 
(Tarv), mas, se adotada a Tarv e demais medidas preventivas, essa taxa se reduz para menos de 2%, principalmente 
quando não ocorre a amamentação.

“Essa certificação reflete a qualidade da assistência no pré-natal, parto, puerpério e acompanhamento da criança em 
nosso município, bem como reconhece o processo de trabalho realizado no território por todos os protagonistas 
da rede envolvidos nesse trabalho, além de evidenciar o compromisso do Governo Para Pessoas em fazer saúde”, 
afirmou a subsecretária municipal de saúde, Kalilly Lemos, que representará o município no evento em Brasília.

Em julho deste ano, o município aderiu ao processo para obter a certificação. “Possuíamos os critérios elegíveis, 
com base nas práticas e valorização do cuidado à gestante, desenvolvidos na rede municipal, por meio dos serviços 
das unidades de saúde da Atenção Básica, Vigilância Epidemiológica (Viep), maternidade do Hospital Esaú Matos, 
maternidades privadas, rede laboratorial, Controle Social e do Centro de Atenção e Apoio à Vida (Caav), serviço de 
referência para tratamento do HIV”, explicou a coordenadora da Viep, Amanda Maria Lima.

https://www.pmvc.ba.gov.br/
PMVC - ASCOm
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Na prática, esse trabalho 
é desenvolvido durante o 
pré-natal, com a testagem 
das gestantes para detec-
ção de HIV, sífilis e hepati-
tes, além da oferta do trata-
mento antirretroviral. Após 
o nascimento da criança, o 
Caav também oferece a fór-
mula láctea para todas as 
pessoas que amamentam e 
vivem com HIV, para garan-
tir a alimentação do bebê 
até o seu primeiro ano de 
vida.

Para avaliar os indicadores 
do município, em meados 
do mês de outubro, a Equi-
pe Nacional de Validação 
(ENV) do Ministério da Saú-
de esteve em visita técnica 
ao município no intuito de 
certificar, orientar e conhe-
cer as práticas do município 
referentes à prevenção da transmissão vertical do HIV e sífilis, em 2020 e 2021, apresentadas previamente no rela-
tório de validação da certificação.
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Após essa avaliação, o Ministério da Saúde aprovou a solicitação do município, considerando-o apto a receber a 
Certificação de Eliminação da Transmissão Vertical de HIV e, ao mesmo tempo, o Selo Prata de Boas Práticas rumo 
à Eliminação da Transmissão Vertical de Sífilis.

Sobre a Certificação da Eliminação da Transmissão Vertical – é uma estratégia do Ministério da Saúde, desenvolvida 
em parceria com estados e municípios, para fortalecer a rede de atenção do SUS e aprimorar as ações de prevenção, 
diagnóstico, assistência, e de tratamento das gestantes e das crianças.

Na perspectiva de incentivar e avaliar as boas práticas rumo à eliminação da transmissão vertical do HIV e da sífilis 
no Brasil, o Ministério padronizou o procedimento para conceder a certificação aos municípios com 100 mil ou mais 
habitantes ou estados que cumpram e mantenham critérios mínimos, bem como alcancem as metas de eliminação 
por meio dos indicadores estabelecidos.
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HANSEANÍESE
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Reparação para famílias separadas pela 
hanseníase no século passado é instituída em Lei

Outra novidade da nova Lei, sancionada nesta sexta-feira (24) pelo presidente 
Lula, é que agora fica estipulado valor não inferior a um salário mínimo nas 

pensões de pessoas que ficaram isoladas

centralpress@centralpress.com.br
ASCOM – CENTRAL PREES 

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, sanciona nesta sexta-feira (24) a Lei que institui 
indenização em formato de pensão vitalícia aos filhos daqueles que ficaram isolados em Clônias de 
Pessoas Acometidas pela Hanseníase no século passado e foram separados de seus pais. A ministra 

da Saúde, Nísia Trindade, participa da cerimônia, no Palácio do Planalto, em Brasília. A nova legislação é 
uma reparação histórica à decisão do Estado brasileiro que vigorou desde a década de 1920, época em 
que pessoas com a doença recebiam determinação de isolamento compulsório, o que perdurou por mais 
de meio século.
Conforme estimativa do Movimento de Reintegração dos Acometidos pela Hanseníase (Morhan), aproxi-
madamente 15 mil pessoas podem ser beneficiadas diretamente pela nova Lei. Há cerca de 5,5 mil pessoas 
acometidas pela Hanseníase que chegaram a ser isoladas compulsoriamente e ainda estão vivas.
A Lei também estabelece novo parâmetro de valor para a indenização das pessoas que foram isoladas 
compulsoriamente na época e ainda estejam vivas. O valor não poderá ser inferior a um salário mínimo 
por mês. Esse mesmo parâmetro mínimo resguarda os filhos das pessoas isoladas, que agora passam a ter 
direito a pensão. A regulamentação dos valores de indenização e dos trâmites burocráticos para recebê-la 
ocorrerá em decreto posterior.
O isolamento de pessoas com hanseníase ocorreu de forma mais intensa até a década de 1950, sendo re-
duzida a partir dos anos 60. Mas até 1976 era respaldada oficialmente pelo Estado e durou na prática até 
1986, em casos mais raros, como revelaram apurações sobre o assunto. O grupo de pacientes mantido na-
quela mesma época em isolamento domiciliar nas florestas e seringais – e não em Colônias – acaba de ser 
incluído na nova legislação, que sucede a Lei 11.520, de 2007. São pessoas especialmente da região Norte 
do país, com especial destaque para moradores do município de Cruzeiro do Sul, no Acre.

Doença determinada socialmente
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Tanto o diagnóstico quanto o tratamento da Hanseníase são totalmente gratuitos pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). O Ministério da Saúde contabiliza em média 21 mil novos casos de Hanseníase por ano no 
país. A Hanseníase é uma das 11 doenças que fazem parte do Comitê Interministerial para Eliminação da 
Tuberculose e de Outras Doenças Determinadas Socialmente (CIEDDS), que atua para eliminação enquan-
to problema de Saúde Pública. De forma inédita, nove Ministérios se reuniram para elaborar estratégias 
de eliminação de doenças que acometem, de forma mais intensa, as populações de maior vulnerabilidade 
social.
Coordenado pelo Ministério da Saúde, o grupo irá funcionar até janeiro de 2030. Dados da pasta apontam 
que, entre 2017 e 2021, as doenças determinadas socialmente foram responsáveis pela morte de mais de 
59 mil pessoas no Brasil. O Plano de Trabalho inicial inclui enfrentar 11 dessas enfermidades – como Malá-
ria, Esquistossomose, Doença de Chagas e Hepatites Virais - além da transmissão vertical da Sífilis, Hepati-
te B e do HIV. Essa estratégia está prevista nos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da ONU.
A meta é que a maioria dessas doenças sejam eliminadas como problema de Saúde Pública – são elas: Do-
ença de Chagas, Malária, Hepatites Virais, Tracoma, Filariose, Esquistossomose, Oncorcercose e Geo-Hel-
mintíases. Para outras enfermidades, como Tuberculose, HIV e Hanseníase, o objetivo é atingir as metas 
operacionais de redução e controle propostas pela Organização Mundial de Saúde (OMS) até 2030. Já para 
doenças como HIV, Sífilis e Hepatite B, a meta é eliminar a transmissão vertical, ou seja, quando a doença 
é passada de mãe para filho.
A instalação do CIEDS é parte da premissa que garantir o acesso apenas ao tratamento em saúde não é 
suficiente para atingir essas metas. É preciso propor políticas públicas intersetoriais que sejam voltadas 
para a equidade em saúde e para a redução das desigualdades sociais, fator diretamente ligado às causas 
do problema.
Entre os avanços deste ano, o SUS também passou a disponibilizar teste rápido para a avaliação de conta-
tos dos pacientes de Hanseníase, indicado para uso na Atenção Primária. O objetivo é identificar entre os 
contatos dos pacientes aqueles com maior chance de adoecer e que, por isso, devem receber acompanha-
mento mais cuidadoso. A partir do próximo ano, a estimativa é de que o SUS passe a ofertar, ainda, dois 
novos Exames Laboratoriais de Biologia Molecular para Hanseníase.



Filantropia: ferramenta poderosa na 
construção de um mundo mais inclusivo

A filantropia transcende a mera prática de assistencialismo financeiro, revelando-se como um 
comprometimento emocional e racional com causas que fundamentam a construção de es-
truturas sociais justas. Nesse contexto, a filantropia não apenas fortalece as causas sociais, 

mas também propicia melhorias significativas para toda a sociedade, abrangendo e solucionando 
diversas mazelas sociais.
 
A pluralidade de causas com as quais os indivíduos se engajam cria uma rede abrangente de apoio, 
cobrindo uma ampla gama de desafios. Quando a sociedade se envolve em causas diversas, ocorre 
um fortalecimento coletivo. A prosperidade da sociedade se reflete, por sua vez, em oportunidades 
mais acessíveis para as individualidades, o que demonstra que a filantropia é um catalisador para o 
progresso e a felicidade. Sua prática não apenas impacta positivamente a sociedade como um todo, 
mas também tem efeitos benéficos na saúde mental e emocional daqueles que doam.
 
O ato de doar e de buscar um envolvimento emocional com as causas gera gratidão e promove uma 
terapia valiosa para a saúde mental. A conexão emocional e racional com as causas filantrópicas 
não apenas transforma a realidade externa, mas também proporciona um sentido mais profundo de 
satisfação pessoal.
 
Como Defensor Público Federal e Comendador Cultural, estou pessoalmente envolvido em institui-
ções que exemplificam o comprometimento filantrópico. O Chaverim, que presta assistência e inclu-
são para pessoas com deficiência intelectual, mental e psicossocial; o Instituto FEFIG, que fortalece 
políticas públicas eficientes para incentivar a educação; o projeto Vibrar com Parkinson, focado no 
acolhimento e inclusão de pessoas com a Doença de Parkinson; e o Projeto Renascer, que oferece 
assistência e capacitação a gestantes.
 
A construção de estruturas sociais inclusivas é muito mais que um dever moral. Convido todos, 
portanto, a se envolverem com causas sociais e a considerarem a filantropia como uma ferramenta 
poderosa na construção de estruturas sociais justas. Por meio do comprometimento emocional e ra-
cional, podemos contribuir para um mundo mais justo e inclusivo, onde a prosperidade individual e 
a coletiva se entrelaçam para o bem de todos.

JS.OPINIÃO
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POR WAGNER BALERA 

Wagner Balera - Professor de Direito Previdenciário 
PUC-SP titular na Faculdade de Direito da 
Pontifícia Universidade Católica de São Paulo nos 
cursos de graduação e pós-graduação em Direito 
Previdenciário. Livre-docente e doutor em Direito 
Previdenciário pela mesma Universidade.  Mestre 
em Direito Tributário. Coordenador da graduação e 
p&oacute ; ;s-graduação (mestrado e doutorado) em 
Direito Previdenciário na PUC/SP. Autor de mais de 50 
livros em Direito Previdenciário.

OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.
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Mesmo sem o reajuste pretendido, professores 
decidem acabar com a greve em Maetinga

centralpress@centralpress.com.br
ASCOM – CENTRAL PREES 

Seguindo orientação do Núcleo local do Sindicato dos Profissionais da Educação do Estado da Bahia – Aplb/
Sindicato, os professores da rede pública municipal de Ensino de Maetinga deliberaram, em Assembleia Ge-
ral realizada na quinta-feira (23), pelo encerramento do movimento paredista. Com isso, as aulas retornaram 

normalmente na próxima segunda-feira (27).
Na avaliação dos professores, a greve, embora a prefeita Aline Costa Aguiar Silveira (PL) não tenha avançado no 

diálogo e negociações para cumprimento da legislação vigente e concessão do reajuste com base no Piso Nacional 
dos Professores, foi positiva, pois chamou a atenção da população para a forma desrespeitosa com que os profis-
sionais da Educação estão sendo tratados pela Administração Municipal e expos a falta de compromisso da gestora 
com a Educação. 

De acordo com a sindicalista, o posicionamento, recorrente, da Administração Municipal, através da Secretaria 
Municipal de Educação, alegando dificuldades financeiras para cumprir com o Piso, não merece prosperar, consi-
derando que a Lei garante ajuda financeira da União para isso.  E completou sublinhando que não tem havido, por 
parte da prefeita Aline Costa Aguiar Silveira, disposição para dialogar.

Segundo a Coordenadora do Núcleo local da Aplb/Sindicato, Pedagoga Rosilene Freitas de Souza, o entendi-
mento é que, mesmo sem conseguir o reajuste, previsto na legislação vigente, a greve foi positiva, pois serviu, entre 
outras coisas, para demonstrar a insatisfação da categoria, além de denunciar o que vem ocorrendo com a Educação 
em Maetinga, que contrasta com o que preconizam todas as propostas para a área educacional no sentido da supe-
ração do analfabetismo e do acesso a todas as crianças e adolescentes ao Sistema de Ensino Fundamental e Básico.

O fim da greve, apontou a Coordenadora do Núcleo da Aplb/Sindicato, levou em conta, também, que os alunos 
não podem ser penalizados pela falta de sensibilidade e compromisso da prefeita com a Educação.

A Coordenadora concluiu agradecendo a solidariedade que os professores receberam da população e que a cate-
goria agora aguarda que a Secretaria Municipal da Educação divulgue o calendário para Reposição dos dias parados.

OUTRO LADO

A reportagem do JS tentou, através de mensagem de texto no Aplicativo WhatsApp (77 8845-**12), 
ouvir a prefeita Aline Costa Aguiar Silveira (PL), para oportunizar que pudesse comentar a decisão dos 
professores de suspender a greve e pontuar em relação às críticas feitas pela Coordenadora do Núcleo 
da Aplb/Sindicato. A prefeita não respondeu à mensagem.



Fortalecendo seu objetivo de 
se tornar a Educação na rede 
pública municipal de Ensino 
cada vez mais ampla e inclu-
siva, a Prefeitura Municipal 
de Bom Jesus da Lapa, atra-
vés da Secretaria Municipal 
de Educação, promoveu o 
Curso de Libras direciona-
do a professores municipais. 
O curso, que contou com a 
participação de 44 professo-
res, possibilitará que os edu-
cadores ampliem a forma de 
comunicação com os estu-
dantes surdos e com defici-
ência auditiva matriculados 
na rede municipal de Ensino.
Para a secretária municipal 
de Educação, Leonídio Cristi-
na Fernandes Alves Macedo, a formação em Libras é uma continuidade de ações de inclusão com foco na melhoria 
do atendimento e da qualidade do Ensino no município.

 www.jornaldosudoeste.com
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Secretaria Municipal de Educação de Bom Jesus 
da Lapa oferece Curso de Libras a professores 

da rede municipal de Ensino
FOTO: ASCOM/PMBJL

lucimaralmeidajs@gmail.com
LUCIMAR ALMEIDA

A Língua Brasileira de Sinais (Libras), instituída pela Lei Federal nº 10.436, de 24 de abril de 2002, consiste em 
um sistema linguístico de natureza visual-motora, com estrutura gramatical própria, que tem como origem a 
Língua Francesa de Sinais (LSF), e que é fundamental para a comunicação de pessoas surdas. 
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Libras no Brasil
Segundo o Portal Acesse, no Brasil, os estudos sobre a Libras foram iniciados em 1981, e desde então, a lín-
gua que utiliza as mãos para formar as palavras, vem se aperfeiçoando com a criação de novos sinais e com 
a readequação dos já conhecidos.
Mais de 12 milhões de brasileiros têm deficiência auditiva, segundo dados do IBGE. Por isso, a Libras é tão 
importante e deve ser uma língua acessível para todos, garantindo a comunicação entre pessoas surdas e 
ouvintes. 
Instituído como alerta para as dificuldades das pessoas surdas se comunicarem, o Dia Nacional da Libras é 
comemorado, desde 2002, em 24 de abril. 
Em 2005, um Decreto presidencial incluiu a Libras como Disciplina Curricular Obrigatória nos cursos de For-
mação de Professores para o exercício do Magistério, em Nível Médio e Superior.
O Decreto prevê, ainda, que a Libras seja ensinada na Educação Básica e em Universidades por docentes com 
graduação específica de Licenciatura Plena em Letras.
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CIDADES – ASSISTÊNCIA SOCIAL

Serviço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos de Poções promove atividades com idosos

redacao@jornaldosudoeste.com
DA REDAÇÃO *

Chegar à terceira idade não precisa mais significar dias sem ter nada para se fazer ou falta de diversão. E isso, em 
Poções, se deve às diversas atividades e ações que são desenvolvidas voltadas para os idosos pelo Serviços de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos (SCFV) da Secretaria Municipal de Assistência Social de Poções. Essa 

mobilização, que acontece durante todos o ano, inclui atividades e cursos profissionalizantes que promovem mais 
qualidade de vida aos idosos atendidos pelo Programa.
Além de terem uma vida mais ativa e incluí-los socialmente, o equipamento trabalha a autoestima dessas pessoas. 
Segundo a secretária municipal de Assistência Social, Orleide Pacheco Gomes Ramos, diferentemente do que mui-
ta gente acredita, é sim viável ter qualidade de vida na terceira idade. A secretária ressalta que essa fase não é um 
momento de solidão, tristeza ou de doenças. Segundo a secretária, mesmo com as mudanças no corpo é possível 
realizar ações que ajudam a conservar a saúde e sair da rotina cotidiano. E, pontua, esse é o foco da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social. 

FOTOS: ASCOM/PMP

No âmbito dessa proposta – proporcionar mais saúde e qualidade de vida aos idosos atendidos pelo Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos - a Secretaria Municipal de Assistência Social, em parceria com a Secre-
taria Municipal de Saúde, através da Equipe Multiprofissional na Atenção Primária a Saúde, realizou, na tarde da 
quarta-feira (22), uma atividade intersetorial com orientações sobre Alimentação Saudável, Saúde Mental e Prática 
Exercícios Físicos para os integrantes do grupo da melhor idade.
A atividade, que faz parte do ciclo de confraternizações de final de ano das cinco Nucleações do Serviço Socioas-
sistencial, teve como moderadores, além da titular da Secretaria Municipal de Assistência Social, Orleide Pacheco 
Gomes Ramos , e a Coordenadora do Centro de Referência em Assistência Social (Cras), Jussara Rocha.

* COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇÕES
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Ser rico não é ter desconto - Taxação de 
super-ricos e empresas offshores.

Em nova tentativa de alterar a tributação de ativos offshore, em 29 de agosto de 2023 o Governo Federal enviou ao Congresso Nacional o Projeto 
de Lei nº 4.173 (PL 4.173), que propõe alterações significativas à atual sistemática do Imposto de Renda aplicável aos rendimentos de capitais 
no exterior detidos por pessoas físicas residentes no Brasil.

O PL 4.173 foi aprovado na Câmara dos Deputados no dia 25 de outubro de 2023 e  está no Senado, que  tem 45 dias para analisar  e votar o texto. 
Caso o texto seja aprovado no Senado, o projeto será encaminhado para sanção presidencial.

A primeira reflexão que surge: o que muda com essa resolução? O PL 4173/23 e a  MP 1184/23  são complementares e se preocupam em regular rendas 
de fundos de investimentos exclusivos e no estrangeiros, algo que ainda é bastante lacunoso na legislação brasileira e que, com essas iniciativas, se 
tenta caminhar no sentido de regular e controlar os rendimentos dessas formas de investimentos. 

Após esta aprovação da Medida Provisória 1184/23 ela se manterá ativa e,  acredita-se que seu escopo se fortalece, no sentido de regularizar a tributa-
ção para fundos de investimentos as elites econômicas brasileiras.

Importante esclarecer as principais mudanças no texto: As mudanças no texto estão concentradas não na alteração do que já havia sido regulado pela 
MP, mas sim na complementação de regulamentação, especialmente no tocante aos investimentos estrangeiros conhecidos como "offshores".

Sabe-se que há expectativa de que o Senado faça novas mudanças no PL porque é um tema que atinge significativamente os rendimentos de uma elite 
econômica com grande representatividade e apoio no congresso nacional como um todo. Certamente haverá esforços de parlamentares para emendar 
o PL, no sentido de mitigar o máximo possível tal tributação, ou sopesá-las com critérios randômicos de certas benesses, conhecidos como "Jabutis".

O sistema tributário brasileiro se estrutura a partir de princípios como o da isonomia tributária, que tem como ideia o fato de que todas as pessoas que 
estão em território brasileiro, ou que fazem negócios por aqui sejam pessoas físicas ou jurídicas, estão sujeitas a tributação de bens, rendas e serviços de 
maneira equiparada. O que define essa equiparação é, no entanto, sua capacidade contributiva, isso é, quanto de dinheiro ela tem ou gera com negócio. 
Esse o motivo de atribuirmos ao sistema tributário brasileiro uma característica progressiva.

Trata-se de uma correção da aplicação do princípio da isonomia tributária aliado ao princípio da capacidade contributiva. Não podemos comemorar 
esse passo, a aprovação da PL de taxação de rendas, como se o fosse rumo à tributação das grandes fortunas, aquela prevista no artigo 153, VII da 
Constituição Federal e de tão necessária implementação em um país tão desigual como o Brasil.

É de conhecimento geral que não há nada de subversivo em tributar renda. Isso ocorre desde Adam Smith (filósofo e economista escocês, que teve 
como cenário para a sua vida o atribulado Século das Luzes, o século XVIII. É o pai da economia moderna, e é considerado o mais importante teórico 
do liberalismo econômico).

O tema merece uma reflexão e destaco as ideias levantadas por Thomas Piketty, um dos grandes nomes da Economia deste século, que apresenta uma 
histórica relação entre progressividade tributária e o liberalismo.

De acordo com Piketty (Thomas Piketty, economista francês que se tornou figura de destaque internacional com seu livro "O Capital no século XXI".) 
há uma estreita e histórica relação entre a garantia de liberdades individuais e a tributação progressiva. Como, por exemplo, nos países anglo-saxões, 
que da mesma forma que se mostraram mais apegados à ideia de liberdades individuais ao longo da história, também consolidaram com firmeza seus 
passos na direção de uma progressividade fiscal ao longo do século XX.

A elaboração e aprovação desse Projeto de Lei foi embasada nas diretrizes fiscais e tributárias adotadas pela atual gestão, que, ao contrário da gestão 
anterior, aparentemente, tem uma agenda econômica para o Brasil.
 
Conclui-se que, a única dúvida que resta sobre esse tema, assim como para todos os outros da área tributária é: o que será desse PL, se a reforma tribu-
tária vingar, ou seja, se for aprovada no Senado. O tempo dirá.
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PL 4.173 aprovado na Câmara: entenda os próximos passos e os impactos no IRPF
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Prefeitura de Belo Campo retoma as obras da 
Areninha do Bairro Cidade Nova

redacao@jornaldosudoeste.com
DA REDAÇÃO *

A Prefeitura Municipal de Belo Campo, através de Secretaria Municipal de Obras, Transporte e Infraestrutura, 
retomou as obras de construção da Areninha localizada na Praça Castelo Branco, no Bairro Cidade Nova. A 
construção do equipamento, com investimentos de R$ 1 milhão, está sendo financiada com recursos de con-

vênio celebrado entre a Administração Municipal e o Governo do Estado, através da Secretaria de Estado do Traba-
lho, Emprego, Renda e Esporte da Bahia, por meio da Superintendência dos Desportos do Estado da Bahia (Sudesb).
O novo equipamento esportivo que está sendo construído em Belo Campo tem dimensões de uma quadra oficial de 
futebol society (50m x 30m), com a instalação de grama sintética, alambrado, iluminação em led e vestiário. 
Além da Areninha de Futebol Society, as obras incluem a urbanização e paisagismo da Praça Castelo Branco, que vai 
ganhar um projeto de arborização e canteiros, bancos, calçadas com bloquetes intertravados, pistas de caminhada 
e cooper, além de estacionamento.
Para o prefeito José Henrique – Quinho – Silva Tigre (PSD), destacou os esforços da Administração Municipal no 
sentido de dotar Belo Campo de equipamentos e fomentar a socialização e o lazer da população, além da prática 
esportiva, que salientou, é uma importante ferramenta de inclusão social e combate à marginalidade. 
O secretário municipal de Obras, Nathan Ferraz, aponta que as intervenções de revitalização na Praça Castelo Bran-
co, que estava deteriorada e abandonada, atendem a um antigo pleito da população do Bairro Cidade Nova, que 
está sendo resgatado graças ao empenho do prefeito José Henrique – Quinho – Silva Tigre, que viabilizou os recur-
sos para o investimento através de convênio com o Governo do Estado.
A retomada das obras está sendo bem recebida pela população da localidade, que aponta o investimento público 
como um importante avanço na valorização do Bairro e na melhoria da qualidade de vida dos moradores.

* COM INFORMAÇÕES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO SOCIAL DA PREFEITURA MUNICIPAL DE BELO CAMPO

FOTO: ASCOM/PMBC



Testemunhas de Jeová - 100 anos de Educação 
e Ensino no Brasil

Serviço voluntário com valiosa contribuição à comunidade completa um século de atividade no país.
FOTOS: DIVULGAÇÃO

https://www.jw.org/Pt
ASCOM

Em 2023, a sede das Testemunhas de Jeová no Brasil completa 100 anos. O primeiro endereço foi no Rio 
de Janeiro. Instalado em Cesário Lange, no Estado de São Paulo, desde 1980, o atual Complexo conta 
com mais de mil voluntários, que trabalham e moram no local conhecido como “Betel”. A sede abriga 

um dos maiores Parques Gráficos da região e duas Exposições gratuitas. Todo o empenho é voltado para 
a produção de materiais de Educação Bíblica e Social. Milhões de pessoas já se beneficiaram dessa obra 
de Ensino. O Betel do Brasil traduz, imprime e envia publicações para quase toda a América do Sul, alguns 
países da América Central e da África.  
Na Gráfica, há duas impressoras de alta velocidade que juntas produzem por hora mais de 400 mil revistas. 
É dali que sai a revista A Sentinela, publicada em português desde 1923 (em inglês desde 1879 - https://
www.jw.org/pt/testemunhas-de-jeova/atividades/publicacoes/video-revista-sentinela/). Essa revista tem 
uma das maiores tiragens do planeta e é traduzida para 413 idiomas. A sede também produz conteúdos 
em Braile-Português e vídeos para a Comunidade Surda. Em 2022, houve o lançamento da 
Bíblia na Língua Brasileira de Sinais (Libras) [https://www.jw.org/bzs/biblioteca/bíblia/]. Essa é a primeira 
tradução completa da Bíblia em Libras e a terceira completa em língua de sinais no mundo.
A sede organiza um serviço educacional individual e inclusivo com benefícios a toda a população. Teste-
munhas de Jeová em todo o país oferecem gratuitamente Estudos Bíblicos e, se necessário, providenciam 
aulas de alfabetização. 
Para Carmen Santos, que é voluntária na sede há 50 anos, participar desse trabalho é algo muito gratifican-
te. “É emocionante ver mais pessoas lendo e aplicando em suas vidas as sábias palavras da Bíblia. Ao notar 
como elas ficam mais felizes e cheias de esperança, me sinto contente em realizar este trabalho”, relata.
As instalações atuais, que completam 43 anos, passam agora por uma grande reforma e muitos voluntários 
de todo o país estão se mudando para a região. 

Visitas abertas ao público
A sede recebe até 12 mil visitantes todo mês, vindos de várias partes do país. Além da Gráfica, é possível 
explorar duas Exposições. Na Exposição A Bíblia – O Livro e Seu Autor, os visitantes poderão ver como a 
Bíblia sobreviveu até os nossos dias. A Exposição Histórica Herança apresenta em detalhes a história das 
Testemunhas de Jeová no Brasil. 
Para fazer uma visita guiada, agende gratuitamente um dia e horário no site jw.org, na aba “Quem Somos”, 
seção “Visitas a Betel”.

 www.jornaldosudoeste.com
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Estudantes do curso de Informática do IFBA 
são premiados na Maratona Tech

ccoms.conquista@gmail.com
ASCOM – IFBA/VC

Estudantes do IFBA, campus Vitória da Conquista, participaram da Maratona Tech, uma competição educacional 
a nível nacional, que tem como objetivo despertar estudantes dos anos finais do ensino fundamental e todo o 
ensino médio para a tecnologia, por meio de desafios de pensamento computacional e lógica.

Na edição deste ano, a competição foi dividida em duas fases. Na primeira, foram apresentadas propostas de carrei-
ra e projeto de vida na área da Tecnologia às equipes de estudantes. Já na segunda fase, foram enviados aos alunos 
quizes individuais. 
A cerimônia de premiação do evento foi realizada em Salvador, no dia 17 de novembro, e contemplou dois alunos 
do Curso Técnico Integrado em Informática do campus: Hannah Alves, do 3º ano, medalhista de ouro, e Enzo An-
drade, do 4º ano, medalhista de prata.
O professor Mailson Couto, que propôs aos seus alunos o desafio e os orientou, afirmou que a Maratona, além de 
ser uma oportunidade diferente de aprendizagem, ainda possibilita novas perspectivas de profissões às turmas que 
estarão finalizando o curso neste ou no próximo ano. "Alguns deles já sabiam o que queriam, já gostariam de entrar 
na área da computação, outros não, mas sabemos que a tecnologia está envolvida em praticamente todas as áreas", 
completou.

Hannah Alves e Enzo Andrade, medalhistas da Maratona Tech.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Professor Mailson Couto e Hannah Alves na cerimônia de premiação.

Hannah, de 17 anos, acredita que levará a experiência para além da Escola, já que desde cedo se interessava pela 
área da Informática. "Ter sido uma medalhista de ouro numa competição enorme assim, com mais de 900 mil alunos, 
foi extremamente gratificante, eu fiquei com um orgulho muito grande de mim mesma", contemplou a estudante, 
que além da medalha também foi premiada com um notebook. Enzo, de 19 anos, afirmou que pretende seguir na 
área de Tecnologia após o término do curso. "Acredito que essa medalha vai agregar no meu currículo, tanto para 
ingressar na Faculdade quanto em algum emprego", finalizou.
O vídeo da cerimônia de premiação está disponível no Canal do YouTube [https://www.youtube.com/watch?v=pME-
JSaa9Ebk&t=5179s] da Maratona Tech.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Finisa III: Vitória da Conquista recebe 
financiamento destinado à obras na infraestrutura 

das Zonas Urbana e Rural do município.
A primeira obra será a reurbanização da Avenida Brumado, que receberá pista de 
cooper, ciclovia e arborização. As obras seguintes, serão distribuídas por Bairros 
como o Loteamento Bateias II e Cidade Modelo, no recapeamento de ruas na Zona 
Rural, e na construção do Centro Especializado de Atenção à Mulher e à Infância.

jornalismo@jornaldosudoeste.com
GABRIELA COSTA MATIAS

Na manhã da quinta-feira (23), a Prefeitura Municipal de Vitória da Conquista, realizou uma coletiva de imprensa em uma 
das principais vias públicas do município, a Avenida Brumado, localizada no Bairro Brasil. Durante o evento, a prefeita 
Ana Sheila Lemos Andrade (UB), anunciou o lançamento do Programa Acelera Conquista - que envolve os investimen-

tos e as obras que serão realizadas na Sede e Zona Rural do município - com recursos do Financiamento à Infraestrutura e ao 
Saneamento (Finisa). O financiamento foi firmado em contrato entre a Prefeitura Municipal de Vitória da Conquista e a Caixa 
Econômica Federal. De acordo com a prefeita, os recursos – R$ 160 milhões - serão aplicados em três etapas: R$ 30 milhões este 
ano, R$120 milhões em 2024, e R$10 milhões em 2025.

A Prefeita Ana Sheila Lemos Andrade (UB), ao lado do secretário 
municipal de de Infraestrutura Urbana Jackson Yoshiura, detalhou 
as ações que serão executadas com recursos do Finisa III na Sede 
e Zona Rural.

A primeira obra que será realizada no âmbito do Programa Ace-
lera Conquista, financiado com recursos do Finisa III, é a reur-
banização da Avenida Brumado, que receberá pista de cooper, 
ciclovia e arborização, semelhante ao projeto que foi implemen-
tado na Avenida Olívia Flores, situada no Bairro Candeias, em 
2022. A segunda parte do Programa, na urbanização da Avenida 
Integração, na pavimentação dos Loteamentos Bateias II, Cidade 
Modelo, Jardim Guanabara, Porto Seguro e Alto do Panorama e 
no recapeamento de vias públicas na Zona Rural, além da cons-
trução do Centro Especializado de Atenção à Mulher e à Infância 
na área do antigo Clube Social. 
Sobre as obras voltadas para a Zona Rural, que serão executadas 
com financiamento do Finisa II, a prefeita Ana Sheila Lemos An-
drade a requalificação asfáltica em vias e Praças nos Povoados de 
Inhobim, Batuque, Matinha, Veredinha, São Mateus, Cabeceira 
da Jibóia e Pradoso. Pontuou, no entanto, que os recursos con-
tratados no âmbito do Finisa III não são suficientes para atender 
a toda a área rural. “Nós não vamos conseguir fazer tudo, porque 
nós temos dois empréstimos em andamento, o do Finisa que já 
vai ser executado, e tem o do Banco Internacional (Banco de De-
senvolvimento da América Latina e Caribe), o CAF, que são US$ 
72 milhões (pouco mais de R$ 350 milhões no câmbio do dia 23 
de novembro), que contamos para poder avançar nas obras na 
Zona Rural, abraçar toda cidade e na Zona Rural”, pontuou.
Com exclusividade ao JS, o secretário municipal de Infraestrutura 
Urbana Jackson Yoshiura, destacou o projeto de construção do Centro Especializado de Atenção à Mulher e à Infância, anun-
ciado pela prefeita. O secretário explicou que o projeto prevê a construção de um espaço com um ambiente acolhedor, que 
permitira que o Governo Municipal possa priorizar o atendimento não só a mulher, mas também à criança. Ainda segundo o 
secretário, a Administração Municipal trabalha com a possibilidade de transferir para a Unidade a estrutura da Secretaria Muni-
cipal de Políticas para a Mulher, de forma a avançar no atendimento à mulher vitima de violência e seus filhos.
O secretário Jackson Yoshiura finalizou acrescentando que a proposta de construção do espaço e implantação do Centro Es-
pecializado de Atenção à Mulher e à Infância, é oferecer serviços em conjunto com os órgãos públicos do município, atuando 
como uma Rede de Atendimento que inclua a área de Saúde Pública de Vitória da Conquista, como o Hospital Esaú Matos, que 
é referência em atendimento à criança.

FOTO: GABRIELA MATIAS
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Democracia e transparência na 
gestão da Previdência Social

O CNPS (Conselho Nacional de Previdência Social) é o órgão incumbido de operar a democracia e a transpa-
rência na gestão da Previdência Social. Não é uma missão de seus membros, e sim um dever constitucional.
Seria, pois, necessário que o CNPS explicasse muito bem como conseguiu, em poucos dias, promover a re-

dução de despesas para o ano que vem da expressiva cifra de R$ 12,5 bilhões.Sem embargo dos esforços gigantescos 
que estão sendo realizados pelo INSS, cujo Presidente é do ramo, a fila não anda. E a fila gerará, se andar, quase um 
milh ão e setecentos benefícios a mais.

Mais benefícios, mais despesas... O INSS pagará, no ano que vem, R$ 897,7 bilhões de reais. Se quiser, veja quanto 
isso representa por dia, por hora, por mês. Um bom exercício para quem acha que o INSS nega tudo para todos os 
que batem na sua porta. Ah, é verdade. Alguém disse que a redução será decorrente da revisão de benefícios.Como 
assim? O INSS consegue errar tanto ou tem sido, como disse certo autor há mais de quarenta anos, “o reino das frau-
des”?

Os julgados do Tribunal de Contas da União, que tem cobrado a revisão dos benefícios, apontam para a metade do 
corte que o CNPS acaba de fazer.  É um colegiado muito mais otimista que aquele que entende formalmente de con-
tas. E se trata de mera argumentação retórica. O TCU não dispõe de dados para quantificar possíveis irregularidades. 
Se soubesse que o benefício de Caio ou de Flávia não é devido, já teria mandado cortar.

Sem querer ser pessimista, duvido muito de números tão pomposos. Muitas vezes, são cassados benefícios devidos, 
que o Poder Judiciário ordena sejam reestabelecidos. De todo modo, a principal causa das deficiências de funciona-
mento da Previdência Social são sobejamente conhecidas.  E já as apontei diversas vezes.

Veja-se que a Lei n. 8.213, que cuida da organização da seguridade social, ordenava a modernização do setor. Esta-
mos falando de 1991. Sabem o que se fez com essa parte da lei? Foi revogada! E o cadastro?? Qual deles? Conse-
guiram criar um cadastro para cada setor da seguridade social e alguns se gabam de ser os únicos. Sem cadastro não 
há controle. Sem modernização, não há revisão que possa vingar. Será que o cadastro único do SUS, cujo trabalho 
meritório durante a pandemia deve ser aplaudido sempre, registrou uma a uma todas as pessoas que receberam as 
vacinas. Houve alguma tentativa de sincronizar os dados desse cadastro com os do INSS?

Houve alguma tentativa de sincronizar esses dados com os cadastros do SUS e do INSS?
Que tal começarmos a discutir esse temário a sério, antes que tudo seja pretexto para uma nova reforma redutora de 
benefícios? Hoje, a pessoa nasce e é enquadrado como integrante do cadastro de pessoas físicas, dimensão econômi-
ca da realidade. Por que não se opera igualmente com o cadastro único do social?

A maioria dos beneficiários do INSS recebem prestações no valor de um salário-mínimo.Todos são titulares de um 
direito subjetivo. O Estado não faz nenhum favor a eles, nem lhes deu qualquer coisa. O benefício foi custeado pelos 
trabalhadores e pelas empresas.

Falar, pois, em revisão de benefícios como se fosse algo temível é algo estranho. Quem tem direito deve receber. E se 
houve algo indevido, que se verifique, mediante procedimento apropriado, o ocorrido e não para que seja cancelada 
sumariamente a prestação. Se não for devida há de ser cancelada, e, se alguém concedeu sem base, deve responder 
pelo ocorrido. Em suma, revisão não é medida de economia, e sim de justiça social.

JS.OPINIÃO
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De todo modo, algo não soa bem com essa abrupta tesourada no orçamento. A máquina administrativa da Previdência 
Social sempre foi caracterizada por quadros de excelência, inclusive deu ao país uma estrutura modelar.Ultimamente, 
porém, com a ausência de reposição dos quadros, em razão das aposentadorias e desligamentos, falta pessoal para 
tocar a instituição.  A fila dos benefícios é um sintoma, sim. Grave, mas não o único.

É hora de se promover debate sério sobre a melhor utilização do que se pretende cortar do orçamento sem a cabal, 
devida e consistente explicação de motivos e razões e sem que se apontem as falhas estruturais que poderiam, e de-
veriam, ser corrigidas com recursos necessários e suficientes.
  
Ademais, e adentrando em outras duas linhas de consideração, é necessário que seja reinstalado o Conselho Nacional 
de Seguridade Social, criado pela Lei n. 8.212, de 1991, e estranhamente suprimido pela Medida Provisória n. 1.799, 
de 1999. O Supremo Tribunal Federal, aliás, na ADI 2.065, cujo julgamento foi publicado em 2004, preferiu se omitir 
sobre o tema de tão alta relevância. Esse seria o foro adequado para o debate dos recursos devidos ao sistema e do 
controle da respectiva destinação.
É igualmente necessário que o Plano de Custeio da Seguridade Social contemple, com rigor, todo o montante ne-
cessário ao cabal e integral atendimento (art. 198, da Constituição) dos direitos estabelecidos pela Ordem Social 
Constitucional (Título VIII). Saúde, Previdência e Assistência configuram, em nosso país, o catálogo essencial dos 
Direitos Humanos Sociais consagrados pela Declaração de Direitos Humanos de 1948, subscrita pelo Brasil. É hora 
de cumpri-los todos, sem desculpas de falta de verbas!

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 025/2023

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 011/2023
O CONSÓRCIO INTERMUNCIPAL DO VALE DO RIO GAVIÃO - CIVALERG, torna pú-

blico, nos termos da Lei nº 8.666 de 21 de junho de 1993, c/c a Lei 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
com o Decreto 10.024, de 20 de setembro de 2019 e as alterações posteriores, que fará realizar Proce-
dimento Licitatório - Modalidade: Pregão Eletrônico, Tipo: Menor Preço Global – OBJETO: Contra-
tação de empresa especializada na prestação de serviços, locação de estrutura e equipamentos para o 
evento “VII semana da agrucultura familiar e camponesa e IV feira da economia solidària do território 
do sudoeste“ a ser realizada durante os dias 7 à 9 de novembro, no Centro de Cultura, na sede do 
Município de Vitória da Conquista, conforme Convênio Nª 085/2023 pactuado entre os Convenentes: 
CAR/SDR/ CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DO VALE DO RIO GAVIÃO – CIVALERG e o 
Município Vitória da Conquista-Ba. Sessão pública e Início da disputa: 09:30hs do dia 04/12/2023. Lo-
cal: Sessão virtual no Sistema Comprasnet. O EDITAL, na íntegra poderá ser consultado e/ou retirado 
por qualquer interessado na Sede do CIVALERG, situada na Rua Juca Barro, nº 129, Candeias, Vitória 
da Conquista/BA, no período compreendido entre os dias de 23/11/2023 a 04/12/2023 no horário das 
08:30 ás 12:00 horas, podendo também ser consultado no site oficial do CIVALERG (www.civalerg.
ba.gov.br), solicitado através do e-mail: consorciocivalerg@hotmail.com, ou no sistema Comprasnet 
(www.comprasgovernamentais.gov.br).

Vitória da Conquista/BA, 21 de Novembro de 2023.

ROBERTO HERBERT MEIRA ROCHA
Pregoeiro Oficial
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O padrão maior

Andar com pessoas 
distintas nos ajuda em 
nosso aprimoramento, 
assim como o 
contrário é verdadeiro 
também.

A scender na vida tem muitas significações. Todavia, para os 
mais despertos, é necessário se aproximar das lições de Jesus 
Cristo. De viver na terra sob a sua inspiração e de praticar o 

bem para que a existência seja repleta de bem-aventuranças. Alegra-
-se mais quem doa e faz a caridade do que quem recebe, mesmo que 
seja perdoar as falhas alheias. A cartilha do mestre Nazareno é a da 
felicidade plena. Não um contentamento fugaz e transitório da ilusão 
da matéria, mas uma condição sustentável do espírito. Quem com-
preende o padrão correto de vida, consegue superar as provações e 
empecilhos que nos servem como lições para nossa própria grandeza.

As aprendizagens muitas vezes vêm de situações inusitadas. E as-
sim como uma pessoa não consegue se desatolar sozinha do pântano 
puxando seus cabelos para cima, estória descrita pelas peripécias do 
Barão de Münchhausen, é vital que tenhamos boas companhias. Pes-
soas amigas que podem trazer o verbo afirmativo e motivador, ou até 
mesmo os conselhos e as reflexões que nos fazem organizar melhor 
os nossos pensamentos e recursos pessoais. Andar com pessoas dis-
tintas nos ajuda em nosso aprimoramento, assim como o contrário é 
verdadeiro também. Conforme ditado popular: "Quem anda com por-
cos, farelo come".
O padrão de uma vida digna vai muito além daquilo que aparenta e 
até mesmo a qualidade dos pensamentos e dos sentimentos no cora-
ção contam para se aproximar ou não de Cristo. O discípulo fiel sabe 
da exigência do mestre e se esforça para manter sua companhia e le-
aldade.

OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.
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